

Dr. Dr. Frank Wohl ist neuer Präsident der BLZK

Neue Führungsspitze der Bayerischen Landeszahnärztekammer gewählt

Die Bayerische Landeszahnärztekammer hat einen neuen Präsidenten: Bei der Konstituierenden Vollversammlung der BLZK am 3. Dezember 2022 in München setzte sich Dr. Dr. Frank Wohl mit 42:27 Stimmen gegen Christian Berger durch, der die Kammer in den letzten beiden Amtszeiten (2014 bis 2018 und 2018 bis 2022) führte.



Steht in den kommenden vier Jahren an der Spitze der Berufsvertretung der bayerischen Zahnärzte: BLZK-Präsident Dr. Dr. Frank Wohl aus Grafenwöhr.



Dr. Barbara Mattner aus Augsburg ist neue Vizepräsidentin der Bayerischen Landeszahnärztekammer.

Der 58-Jährige aus Grafenwöhr (Oberpfalz) steht somit in der Amtsperiode 2022 bis 2026 an der Spitze der Berufsvertretung der bayerischen Zahnärzte. „Ich werde ein Arbeitspräsident sein“, bekräftigte Wohl in seiner Vorstellungsrede an die Delegierten der BLZK-Vollversammlung. Zusammen mit seinem Vorstandsteam wolle er nicht nur verwalten, sondern im Sinne der bayerischen Zahnärzte auch gestalten.

GOZ-Punktwertverfall und Fachkräftemangel im Fokus

Er wolle ein Präsident für alle sein, der offen und aufgeschlossen auf sämtliche Gruppierungen zugehen und die Kräfte der Kammer zu einer schlagkräftigen Einheit bündeln werde, so Wohl. Insbesondere im anhaltenden GOZ-Punktwert-

verfall aufgrund der galoppierenden Inflation sieht der neue BLZK-Präsident einen Arbeitsschwerpunkt. Man müsse über die Gebührenordnung für Zahnärzte wieder angemessene Honorare erzielen. Andernfalls drohe in den nächsten zehn bis 20 Jahren ein Aussterben der Praxen in der Fläche, eine sukzessive Zunahme der von Fremdinvestoren gesteuerten Medizinischen Versorgungszentren (iMVZ) und eine damit verbundene massive Gefährdung der zahnärztlichen Versorgungslandschaft in Bayern, betonte Wohl. Mit

einem „Maßnahmenkatalog mit klaren Zielen“ wolle er zusammen mit seinem Vorstandsteam das Thema GOZ mit hoher Priorität angehen.

Ein weiteres Kernthema sei der anhaltende Fachkräftemangel. Hier gelte es, mithilfe modernster Kommunikationskanäle die Praxen maximal bei der Personalgewinnung zu unterstützen. Dabei baut der Präsident auf ein weiterhin konstruktives Miteinander der Zahnärzteschaft unter der gut eingeführten Marke „Die bayerischen



BESCHLÜSSE DER VOLLVERSAMMLUNG

Die wichtigsten Beschlüsse der Vollversammlung der BLZK finden Sie in den Amtlichen Mitteilungen auf Seite 76 ff. dieser BZB-Ausgabe. Sie sind auch im Internet abrufbar: www.blzk.de/blzk/site.nsf/id/pa_vollversammlung.html



Die neue Führungsspitze der BLZK: BLZK-Hauptgeschäftsführer Sven Tschoepe, Dr. Rüdiger Schott (Vorsitzender ZBV Oberfranken), Dr. Niko Güttler, Dr. Brunhilde Drew, Dr. Guido Oster (Vorsitzender ZBV Unterfranken), Dr. Willi Scheinkönig (Vorsitzender ZBV Mittelfranken), Dr. Dorothea Schmidt (Vorsitzende ZBV München Stadt und Land), BLZK-Präsident Dr. Dr. Frank Wohl, BLZK-Vizepräsidentin Dr. Barbara Mattner, Dr. Frank Hummel, Dr. Alexander Hartmann (Vorsitzender ZBV Niederbayern), Roman Bernreiter MSc, Dr. Cosima Rücker (Vorsitzende ZBV Oberpfalz), Prof. Dr. Christoph Benz (Präsident Bundeszahnärztekammer) und BLZK-Geschäftsführer Stephan Grüner. Nicht im Bild: Dr. Peter Klotz (Vorsitzender ZBV Oberbayern), Christian Berger (Vorsitzender ZBV Schwaben) und Prof. Dr. Kerstin Galler (Vertreterin der Hochschulen).

Zahnärzte“, die nach seinem Wunsch erhalten bleiben solle. „Wir wissen, was wir wollen, wir kennen die Probleme aus unserer täglichen Arbeit und wir sind als Standespolitiker in unseren Praxen geredet. Elfenbeintürme sind keine produktiven Arbeitsräume für die Standespolitik. Wir brauchen einen Politikwechsel, wir wollen einen Politikwechsel – und wir wollen wieder eine Kammer der Kollegen und eine Kammer für die Kollegen sein. Dafür werden wir als Team arbeiten. Unabhängig von der Verbandszugehörigkeit sind alle herzlich und aufrichtig eingela-

den, dabei mitzuhelfen“, so der Schlussappell des neuen Präsidenten an die Delegierten der Vollversammlung.

„Powerfrau“ Dr. Barbara Mattner aus Augsburg ist Vizepräsidentin

Als Vizepräsidentin der BLZK wurde Dr. Barbara Mattner aus Augsburg gewählt, die Präsident Wohl in seiner Rede als echte „Powerfrau“ vorstellte. Der Vorstand der Bayerischen Landes Zahnärztekammer besteht neben dem Präsidenten Dr. Dr. Wohl und der Vizepräsidentin Dr. Mattner aus

den Ersten Vorsitzenden der Zahnärztlichen Bezirksverbände, vier aus der Mitte der Delegierten gewählten Mitgliedern und einer von den medizinischen Fakultäten der Landesuniversitäten entsendeten Vertreterin der Zahnheilkunde (siehe Kasten „Die Mitglieder des neuen BLZK-Vorstands im Überblick“).

Zum Vorsitzenden der BLZK-Vollversammlung wurde Dr. Horst-Dieter Wendel bestimmt und damit in seinem Amt als bewährter Versammlungsleiter bestätigt. Neuer Stellvertreter ist Dr. Sascha Faradjli,



Blick in den Saal: die Delegierten der Konstituierenden Vollversammlung der BLZK.



Der Altersvorsitzende der BLZK, Dr. Manfred Albrecht, appellierte in seiner Begrüßung an die Geschlossenheit der bayerischen Zahnärzte.



Ehre, wem Ehre gebührt: Bei der Ordentlichen Vollversammlung der BLZK wurden Landespolitiker für ihre großen Verdienste um den Berufsstand ausgezeichnet.

der nahezu einstimmig ohne Gegenkandidat von den verschiedenen Fraktionen der Vollversammlung gewählt wurde – eine klare Botschaft der gemeinsamen Schritte in eine neue Amtsperiode der Kammer und ein wichtiges Signal für die einheitliche Stimme des Berufsstandes in der Vollversammlung. Im Sinne einer konstruktiven Zusammenarbeit wurden wie vom Präsidenten angekündigt auch

Vertreter der „Opposition“ unabhängig von der Verbandszugehörigkeit berücksichtigt.

In den kommenden Ausgaben des BZB werden die neuen Vorstandsmitglieder der BLZK und ihre Ziele ausführlich vorgestellt. Den Auftakt macht ein Doppelinterview mit Präsident Dr. Dr. Frank Wohl und Vizepräsidentin Dr. Barbara Mattner.

Weitere Wahlen und Verabschiedung des Haushaltsplanes

Neben der Wahl des neuen Vorstandes standen bei der Vollversammlung noch die Verabschiedung des Haushaltsplanes 2023 sowie die Wahlen der Delegierten zur Bundesversammlung der Bundeszahnärztekammer, der Mitglieder des Finanzausschusses, des Stiftungsrates der Dr. Fritz Linnert-Gedächtnis-Stiftung und des Hilfsausschusses auf der Agenda.

DIE MITGLIEDER DES NEUEN BLZK-VORSTANDES IM ÜBERBLICK

Präsident: Dr. Dr. Frank Wohl
Vizepräsidentin: Dr. Barbara Mattner

Vorsitzende ZBV München Stadt und Land: Dr. Dorothea Schmidt
Vorsitzender ZBV Oberbayern: Dr. Peter Klotz
Vorsitzender ZBV Niederbayern: Dr. Alexander Hartmann
Vorsitzender ZBV Schwaben: Christian Berger
Vorsitzende ZBV Oberpfalz: Dr. Cosima Rücker
Vorsitzender ZBV Oberfranken: Dr. Rüdiger Schott
Vorsitzender ZBV Mittelfranken: Dr. Willi Scheinkönig
Vorsitzender ZBV Unterfranken: Dr. Guido Oster

Aus der Mitte der Delegierten gewählte Vorstandsmitglieder

Dr. Brunhilde Drew
Dr. Frank Hummel
Dr. Niko Güttler
Roman Bernreiter MSc

Vertreterin der Hochschulen

Prof. Dr. Kerstin Galler

Eine Übersicht aller Vorstandsmitglieder finden Sie auf der Website der BLZK: www.blzk.de/blzk/site.nsf/id/pa_vorstand.html



Ehrung von verdienten Landespolitikern

Eine Woche vor der Konstituierenden Vollversammlung, am Freitag, 25. November 2022, wurden bei der letzten Ordentlichen Vollversammlung der BLZK in der Amtsperiode 2018 bis 2022 insgesamt 50 verdiente Landespolitiker mit der Ehrennadel der Deutschen Zahnärzteschaft in Silber ausgezeichnet. Diese Ehrung der Bundeszahnärztekammer erfolgt auf Vorschlag der BLZK für Persönlichkeiten, die sich seit mindestens acht Jahren beziehungsweise zwei Amtsperioden in unterschiedlichen Positionen und Funktionen in besonderer Weise für die Zahnärzteschaft verdient gemacht haben. 35 der 50 Geehrten waren bei der Ordentlichen Vollversammlung vor Ort und nahmen ihre Auszeichnungen persönlich entgegen (siehe Gruppenfoto auf dieser Seite).

Christian Henßel